
Terça-feira, 15 de Julho de 2025 11CENTRO-OESTE

A produção de grãos no esta-
do deve atingir 35,4 milhões de 
toneladas na safra 2024/2025, au-
mento de 17% em relação ao ciclo 
anterior. O dado é da Companhia 
Nacional de Abastecimento (Co-
nab), que divulgou o 10º levan-
tamento da safra e posicionou a 
região como a terceira maior pro-
dutora do Brasil.

O aumento é explicado pela 
combinação entre maior área cul-
tivada e avanço da produtividade. 
A área total plantada passou de 
7,2 para 7,4 milhões de hectares, 
um crescimento de 2,7%.

Já a produtividade média 
subiu 13,9%, alcançando 4,7 
toneladas por hectare. Entre as 
culturas mais relevantes, desta-
cam-se a soja e o milho.

O Hospital Regional de Si-
nop realizou 2,3 mil cirurgias no 
primeiro semestre de 2025, média 
de 390 por mês. Também foram 
feitas cerca de 1.860 consultas 
ambulatoriais mensais.

O número representa au-
mento de mais de 50% em rela-
ção ao mesmo período de 2019.

Além disso, a unidade agen-
dou 980 consultas de oftalmo-
logia e realizou outras 72 cirur-
gias eletivas no setor. O hospital 
atende diversas especialidades, 
incluindo neurocirurgia, cardio-
logia e emergência.

Com quatro salas cirúrgicas 
e 46 leitos, o hospital reforça 
sua capacidade de atendimento 
à população da região Teles Pi-
res, ampliando os serviços.

A Polícia Científica de 
Mato Grosso do Sul emitiu 419 
carteiras de identidade no mu-
nicípio de Corumbá entre os 
dias 7 e 10 deste mês, durante 
ação realizada no Centro de 
Atendimento ao Cidadão. Fo-
ram feitos 482 atendimentos, 
incluindo primeiras e segundas 
vias, e orientações ao público.

A ação, segunda realizada 
no município neste ano, busca 
facilitar o acesso ao documento 
que reúne informações essen-
ciais para serviços públicos.

O novo RG usa CPF como 
número único e tem QR Code 
para validação digital.

A primeira via do documen-
to é gratuita até o ano de 2032 e 
válida nacionalmente. 
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O Na Hora, serviço da Se-
cretaria de Justiça e Cidadania 
do Distrito Federal, registrou 
mais de 1 milhão de atendi-
mentos presenciais em 2025, 
com média diária superior a 7 
mil. São 170 tipos de serviços 
oferecidos em parceria com 20 
órgãos, incluindo emissão da 
carteira de identidade e coleta 
biométrica do trânsito.

A concentração dos atendi-
mentos ocorreu em unidades 
como Ceilândia, Plano Piloto 
e Taguatinga. A rede deve cres-
cer ainda neste ano com novas 
unidades em Samambaia e tam-
bém no Venâncio Shopping, 
com foco empresarial e emissão 
de passaportes. O tempo médio 
de espera é de 8 minutos.

Na Hora 
ultrapassa 
1 milhão de 
atendimentos
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GO: em segundo na 
alfabetização infantil

Goiás conquistou o segun-
do lugar no ranking nacional 
de alfabetização infantil, de 
acordo com dados divulgados 
pelo Ministério da Educação.

O estado alcançou 72,7% 
de crianças alfabetizadas até o 
fim do segundo ano do Ensi-
no Fundamental, superando a 
meta nacional de 69%.

O dado faz parte do Índice 
Criança Alfabetizada, referente 
ao ano de 2024, que monitora 
a capacidade de leitura e escrita 
dos estudantes nas séries ini-
ciais. A conquista é resultado 
de ações implementadas pelo 
governo de Goiás, em colabo-
ração com os 246 municípios.

Um dos destaques é o pro-
grama AlfaMais, lançado em 
2021, que estrutura a política 
pública de alfabetização com 
foco no aprendizado na idade 
certa. Entre 2022 e 2024, R$ 
158 milhões foram aplicados 
na execução das atividades, in-
cluindo ações em parceria com 
a Associação Bem Comum.

O programa oferece for-

mação continuada para pro-
fessores da Educação Infantil 
e dos anos iniciais do Ensino 
Fundamental, além da entrega 
de materiais complementares e 
avaliações externas de desempe-
nho, como o Sistema de Avalia-
ção Educacional de Goiás (Sae-
go). Também estão previstas 
iniciativas de incentivo, como 
o Prêmio Leia e a política do 
ICMS Educacional.

Nos últimos anos, o estado 
avançou de forma constante 
nos indicadores de alfabetiza-
ção. Em 2016, apenas 13,2% 
dos estudantes estavam no ní-
vel considerado adequado. Em 
2023, Goiás já ocupava a quarta 
posição no ranking nacional. 

Agora, com os dados de 
2024, chega à segunda coloca-
ção e atinge o nível 4 na escala 
do Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais.

O crescimento é atribuído 
à articulação entre governo es-
tadual e prefeituras, ao apoio 
técnico-pedagógico e à valori-
zação dos profissionais da área.

10ª edição da Quarta 
do Cidadão da DPDF

A décima edição do projeto 
Quarta do Cidadão, promovi-
do pela Defensoria Pública do 
Distrito Federal (DPDF), ocor-
rerá nesta quarta-feira (16), no 
Setor Cultural da República. A 
iniciativa oferece atendimentos 
gratuitos para homens em si-
tuação de vulnerabilidade, em 
frente à Biblioteca Nacional, 
entre 9h e 15h.

A ação contará com apoio 
de instituições públicas e pri-
vadas. Entre os serviços estão 
orientação jurídica, exames de 
DNA, emissão de documen-

tos, vacinação, corte de cabelo, 
assistência social, atendimentos 
de saúde e inclusão em progra-
mas habitacionais.

Também haverá ações para 
inserção no mercado de traba-
lho e distribuição de água po-
tável. A edição busca ampliar o 
acesso a direitos básicos e aten-
der pessoas fora do alcance re-
gular das políticas públicas.

O projeto, que tornou-se 
política pública permanente, 
desde sua a criação, ainda em 
agosto de 2024, já realizou mais 
de 4,5 mil atendimentos.

Divulgação/DPDF

Serviços gratuitos em frente à Biblioteca Nacional
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A Associação Brasileira 

das Empresas de Trans-

porte Terrestre de Passa-

geiros (Abrati) está pro-

movendo uma iniciativa 

que combina cultura e 

viagem em ônibus temá-

ticos. Dois projetos já cir-

culam pelo país: um com 

a turma do Chico Bento 

e outro com os temas de 

forró e sertanejo.

Em Goiás, o Expresso 

Band Sertanejo percor-

rerá cidades como Ipo-

rá, Anápolis e Aparecida 

de Goiânia entre julho e 

agosto, levando música 

e entretenimento a pas-

sageiros.

O primeiro projeto, 

inspirado no filme “Chico 
Bento e a Goiabeira Ma-

ravilhosa”, decorou ônibus 

com os personagens de 

Mauricio de Sousa. 

Já o segundo projeto 

criou veículos temáticos 

dedicados ao forró e ao 

sertanejo, que circula-

rão por festas juninas na 

Bahia e eventos agrope-

cuários em Goiás. A ação 

busca conectar as viagens 

de ônibus às tradições 

culturais brasileiras, valori-

zando as experiências das 

viagens terrestres.

O Cine Teatro São Joa-

quim, na cidade de Goiás, 

foi apontado por profissio-

nais do audiovisual como 

uma das principais salas 

de cinema do país. Com 

capacidade para mais de 

200 pessoas, o local foi 

modernizado em 2024 e 

recebeu equipamentos 

de projeção e som de úl-

tima geração.

Até dia 20 deste mês, o 

Núcleo de Práticas em En-

genharia de Software da 

Faculdade de Computação 

da Universidade Federal 

de Mato Grosso do Sul re-

cebe propostas para cria-

ção de softwares. Podem 

participar pessoas físicas 

da comunidade interna ou 

externa da universidade. A 

iniciativa é gratuita.

A prefeitura de Cuiabá 

(MT) realiza, até dia 20 

deste mês, a coleta gra-

tuita de móveis e objetos 

sem uso em 17 bairros. A 

ação integra o programa 

Cata-treco. Para partici-

par, é preciso deixar os 

itens na calçada até 7h da 

manhã do dia agendado. 

Materiais como entulho e 

galhos não são aceitos.

Entre os dias 20 e 21 de 

agosto, a Universidade Fe-

deral do Mato Grosso do Sul 

(UFMS) realizará o Fórum 

de Coordenadores da Pós-

-Graduação para promover 

o diálogo entre os progra-

mas de mestrado e douto-

rado. O evento visa troca de 

experiências e orientações 

para a gestão dos cursos.

Em junho de 2025, o custo 

da cesta básica em  Anápo-

lis (GO) caiu para R$ 849,57, 

valor que representa 60,5% 

do salário mínimo líquido 

e exige 127 horas de traba-

lho. Apesar disso, o preço 

acumula alta de 4,46% em 

12 meses. O salário mínimo 

ideal para família de quatro 

pessoas seria R$ 11.017,28.

O prefeito de Cuiabá, Abi-

lio Brunini (PL), apresen-

tou nesta segunda-feira 

(14), na Câmara Munici-

pal, um balanço dos seis 

meses. Brunini falou do 

fim do Decreto de Ca-

lamidade Financeira, o 

parcelamento de dívidas 

herdadas e medidas para 

recuperar a economia.

Peritos criminais da capi-

tal do Mato Grosso finali-
zaram 80 exames de efi-

ciência de armas de fogo 

em três meses. A ação, 

encerrada em junho, teve 

apoio de profissionais de 
diferentes setores da ins-

tituição e ajudou a reduzir 

a demanda acumulada 

sem afetar os atendimen-

tos regulares.

Estão abertas as inscri-

ções para o Pró-Jovem Di-

gital, do governo do Dis-

trito Federal, programa 

gratuito de capacitação 

em áreas como marke-

ting digital, redes sociais, 

inteligência artificial, edi-
ção de vídeo e e-commer-

ce. Jovens de 15 a 29 anos, 

em situação de vulnerabi-

lidade, podem participar.

A parcela de julho do IPVA 

2025 vence hoje (15) para 

todos os finais de placa 
em Goiás. O boleto pode 

ser emitido pelo portal 

Expresso, site do Detran 

Goiás, app Detran GO ON 

ou, presencialmente, nas 

unidades do Vapt Vupt. 

O parcelamento segue 

até setembro ou outubro, 

conforme a placa.

Na quinta-feira (17), o Clube 

do Choro de Brasília recebe 

o show “De Volta pro Acon-

chego”, tributo ao compo-

sitor Dominguinhos, que 

faleceu há 12 anos. A apre-

sentação reúne a cantora 

Taís Guerino e o trio Passo 

Largo, sob direção musical 

de Marcus Moraes, para 

reinterpretar clássicos.

Roberto Fonseca/Prefeitura de Alagoinhas

Projeto une transporte, arte e música em viagens

Goiás: ônibus temáticos 
levam cultura pelas estradas

Senado debate Fundo 
Constitucional do DF

Por Thamiris de Azevedo

Em sessão plenária da Co-
missão de Segurança Pública 
do Senado federal, senadores 
e membros da sociedade civil 
debateram, nesta segunda-fei-
ra (14), a Proposta de Emenda 
Constitucional 1/2025 (PEC), 
que propõe legislar, na própria 
Constituição Federal, para 
além de Lei Complementar, o 
repasse do Fundo Constitucio-
nal do DF baseado na Receita 

Corrente Liquida da União.
A proposta é do senador 

Izalci Lucas (PL-DF). Ao Cor-
reio da Manhã, o parlamentar 
critica as burocracias para o uso 
do dinheiro, além de destacar a 
necessidade de viabilizar auto-
nomia do próprio governo do 
DF sob a verba que mantém a 
manutenção da saúde, seguran-
ça e educação de Brasília.

“A cada ano, o DF vive sob 
ameaça. O Fundo Constitucio-
nal representa 40% da nossa re-

ceita e 80% vão direto para a fo-
lha de pagamento da segurança, 
saúde e educação. Não dá mais 
para depender da boa vontade 
do Congresso, a PEC é urgente 
para garantir autonomia e pro-
teger os serviços essenciais da 
nossa população”, defende.

Equiparação
Durante a sessão, também 

houve debate sobre a equipa-
ração salarial da Polícia Civil 
do DF (PCDF) com a Polícia 

Federal (PF). Ao Correio da 
Manhã, Luana de Ávila, vice-
-presidente do Sindicato dos 
Policiais Civis do DF (Sinpol), 
destaca que, desde que a medi-
da caiu, houve grande prejuízo.

“A equiparação foi rompi-
da por uma decisão política 
tomada em 2015, sem justifi-
cativa técnica, gerando uma 
defasagem acumulada nos sa-
lários dos policiais civis. De lá 
pra cá, cada servidor deixou de 
receber cerca de 390 mil reais. 
Com a correção da inflação, 
esse valor ultrapassa os 700 
mil reais, o que representa uma 
perda concreta para milhares 
de famílias”, diz ela.

“A defasagem no efetivo 
também é um fator crítico. 
Hoje, a taxa de ocupação da 
PCDF está em apenas 50% do 
previsto na lei de 2013. Des-
de então, a população do DF 
cresceu 9,6%, mas o número de 
cargos permanece o mesmo. Há 
cerca de 600 aprovados prontos 
para tomar posse, o que poderia 
melhorar esse cenário. Operar 
com metade da força e esperar 
resultados de 100% é despro-
porcional”, critica.

Segundo dados da Secre-
taria de Economia do DF, o 
FCDF soma R$ 25,1 bilhões.

Senadores propõem autonomia local nas verbas recebidas
Edilson Rodrigues/Agência Senado

Izalci quer dar mais autonomia ao DF na aplicação dos recursos


